
'ueida Por si, en su contenido se afirma y ratifica, firman-
dala con los sefiores de la Ponencia. = Emeterio Muga. = El

Presidente: Firma ilegible.= El Secretario EMilio Gonzalez

Lopez. = Rubricados  

DECLARAC ION DE DON RAFAEL SALAZAR ALONSO ANTE LA COMISION PARLAMEN-

TARIA.- Membrete del Congreso de los Di putados.= En el Palacio

del Congreso a veinticinco de o ctubre de.mil novecientos treinta

y cinco, comparece exponta ,--amente Don l'afael Salazar Alonso

Diputado a Cortes y expone ante la Comision lo siguiente: En el

ve v'ano de mil novecientos treinta y cuatro siendo Iinistro de

la Gobernacion me dieron cuenta de una instancia relativa a un

aparato, cuyo nombre no recuerdo, que se consideraba como recreo

licito. Entendí que antes de pronunciarme debia pedir los ase-

soramentos convenientes, y al efecto se solicitaron tecnicos

y juridicos: en el aspecto tecnico se convenia en que no se tra-
-

taba , del juego llamado de ruleta, y en el juridico Que no era

de los considerados como ilicitos. No creí que podia negar mi

conformidad; pero como quiera que por entonces habia ordena-

do una energica persecucion de los juegos advertí que sin per-

juicio de mi opinion o de mi acuerdo resnecto al aparato mi

facultad de imp edir que se utilizara en cualquier suerte de ex-

pl i tacion de juego, e hice saber por lo tanto, que cuanto con

dicho aparato se refería tendría sie-Tre la exigencia de una vigi-

lancia estrecha. Asi al tener noticias de que se montaba el

Gran Casino .de San Sebastian donde ce ahunciaba qué se jugaria,

llame al Sr. Gobernador de la provincia y le ordene que sin con-

templaciones y sin dilacion alguna suspendiera todo acuello sin

detennrse en consideraciones de oren ninzuno. El Sr. 'obernador

cumplio escrupulosamente esta orden, n ero añadi a la nueva la_in-

dicacion de que ni siquiera se tolerara lo que pudieramos lla-

mar sustitutivos de ruleta. Esta es mi intervencion. No se si

al gun detalle interesara pero es natural que yo no rqcuerde de-

talles ni circunstancias. Pero d e sde luego estoy a la disposicion

rfr
z
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de los señores Vocales.- El Sr. Taboada: ¿Tiene la bondad el

Sr. iziala.zar Alonso de decirnos quien fue quien le dio cuenta de

osa solicitud de autorizacion para err6ablecer un aparato cuyo

nombre no recuerda?.- El Sr. Salazar Alonso: No. Los nombres de

los que intervinieron nunca los supe. ae guramente me darian cuen

ta en eldesnacho ordinario con el Director de Seguridad.- El Sr.
Fuentes Pila: ¿Tiene la amabilidad de decirnos el Sr. Salazar

Alonso si conocio personalmente el aparato de juego de ques e

trata?.- Salazar Alonso: Recuerdo que una noche me dejeron que

habian llevado un aparato y que si tenia inconveniente en verlo.

Le vi y me limite a decir CI e no entendía una palabra de eso,

que me atenía a lo qye dijeran los Ingenieros, los tecnicos. No

me extraño esto porque constantemente se me presentaban cosas

para que las viera, sobre todo de estas en que interviene algun

mecanismo. 1,,c, lo enseñaron en un pasillo me parece que no fue

ni siquiera en un despacho oficial, al terminar el des pacho co-

rriente; no se que hora -eria. En el Ministeriode la Gobernacj

ya saben Vdes. 011e se anda my mal de horario.- El Sr. Fuentes

Pila: ¿En algun expediente o-documento oficial hizo constar el

Sr. Ministro su manifestacion U no estar conforme con el?.- El

‘')r. ,balazar Alonso: 'ebe constar, yo no recuerdo los detalles,

pero debe haber en efecto algo en que me afirmara yo de una mar

ra negativa. Porque a mi siempre me quedaba el temor de que ape--

sar de que los Ingenieros dijeran que no se trataba de un aparato

de juego fuese un artificio para desp ,;es convertirlo en juego.

Siempre tengo este temor y cuando yo veo, cuando yo creo que esc

puede suceder entoces ordeno que ya ro haya dudas y debe haber

alguna dispcsicion a la que responda ese telegrama en cue habla

de cue ni los sustitutivos de ruleta,- El Sr. Fuentes Pila: ¿No 1
a

recuerda si en lo que pudiera llamarse propiamente expediente

con relacion a la instancia hiciese manifestacion alguna rersonaI

d-1 Con reso de los Diputados



por escrito?.- El Sr. Salazar Alonso: No recuerdo pero pudiera

ser que yo quieiena afirmarlo de una manera rotunda, y es po-

sible que yo lo pidiera para consignarlo y que quedara ya zan-

jando de una manera que no hubiera lugar a equívocos, entre la

solicitud de autorizacion nar2 un a parato, la autorizacion de

juego, a fin de Que al margen de este posible equivoco no sur-

gieran nuevas situaviones.= El Sr. Fuentes Pils: ¿Recuerda st

ordeno al entoces Sub-secretario de Gobernacion Sr. L'enzo, que

dirigiese una carta a Don. Daniel Strauss dandole cuenta de haber

sido autorizado el juego por via de ensayo Straperlo?. = El Sr.

alazar Alonso: No, yo lo queordene es que se tomasen garantías

para Que so se confundiera lo que es la licitud de un aparato,

pero no en -ue forma y si que Quedase. bien patente que el T'inis-

terio no autorizaba ningun tipo de juego. = El Sr. Fuentes Pila ¿

¿No dirigio carta alguna a ningun funcionario incluso al Sub-se-

cretario?.- El Sr. Salazar Alonso: Al Sub-secretario le di ins-

trucciones para que ejecutara mis ordenes y al Director de Se-

guridad y a cada cual: que quede siempre patente que no se auto-

riza ningun tipo de juego: que no haya confusion entre lo que

dicen unos ingenieros que es licijio y la que puede ser la utili-

zacion de ese aparato. Hay que tener en cuenta que entonces yo

habla dicho en una disposicion que no he de entrar a discutir

su absoluta legalidad, que se entrara hasta en los domicilios

particulares y se conjieran todos los aparatos de juegos. = El

hecho es que unos señores a me decian que el arauato no era ilí-

cito y en efecto yo creo que no podia decla an la ilicitud de

un aparato de ninguna manera por encama de la opinion de los

tecnicos. Pero a mi hombre de realidad no se me escapaba la po-

sibilidad de que hubiera un señor que lo cogiera, que lo mon-

tara y a pareciera una ruleta. Por eso enttodo momento a cuan-

tos funcionarios daba yo instrucciones res pecto de esto les de-

cía: y conste que esto no es ninguna concesion de juego, Y es

posible que al señor Sub-secretario le d iera instrucciones en
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este . entido lo misro que al Director eneral de Seguridad.- El

Sr. Fuentes Pila: Pero nunca se ha comunicado con el Sr. Strauus?

El Sr. Salazar Alonso: No yo no conocia al señor Strauss ni se

ha dirigtdo a mi eamas. Este fue uno de los r-ucgos asuntos que

llegaron a mi y por eso antes de resIlver pedi todos los infor-

mes necesarios.- El Sr. Fuentes Pila:¿ Thiede recordar el fondo

del informe emitido por la Asesoria juridica y por los tecnicos

de la Direccion Lz eneral de Seguridad?.- El Sr. Salazar Alonso:

Los detalles no los recuerdo, pero se me gravo la afi•macion del

Ingeniero de aue no era ruleta. Sin r uda fue a pre gunta rija. Y

en el de la Asescria juridica se vela que no era una cosa ligera

se hablaba de algunas disrosciones legales; era un dictamen ra-

. zonaeo. = El Sr. Fuentes ¿Cuando se llevo la maquina esta

de recreo o juego al rÏ inisterio de la Gobernacion y fue vista

funcionar por el Sr. Ministro, y segun creo por otros funcionario

del 1"inisterio, estaba preeente el Sr. Strauss?.= El Sr. Salazar

Alonso: No;creo que fue como para avalar un dictamen tecnico. Al

menos a mi nadie me presento a ese señor, ni nadie me habló de

Strauss. El nombre d , Strauss lo conozco porque ahora ha sonado

•en este asunto. Yo impersonalizo el suceso.= EI Sr. Fuentes Pila:

¿Entonces como se explica que llegase la ma quina al Ministerio de

la Gobernacion?.= El Sr. Salazar Alonso: No lo se. A mi me lla-

nan y me dicen ¿Quiere Vd, ver esto. Bueno, y lo veo cinco mi-

nutos, y como no entiendo me limito a decir yo que se que e s es-

to, llevenselo. rara creer a un in g eniero no necesitaba verlo.

Pue•una demostracion que sobraba. = El Sr. Fuentes Pila: ¿Como

se explica que con este juicio que tenia formado el criterio

bre el juego con relacion a esta maquina co-enzara a funcionar

el juego en el 'asino de San Sebastian a base de la misma?.= El

Sr. Salazar Alonso: Sin duda se estimo que no era 'licito y no

• • • • " • • • •



hLJria oposcion a que jugaran, lo autorizarían de .-sa forma,

valiendose precisamente de aquellos. Se publico un articulo en

el Socialista que conservo, del año pasado, por aquella epo-

ca en q ue constaba e so que a pretexto de un aParato inocente

se había sorprendido la buena fe del Ministro. Y_ lo que yo se

es que en cuento vi que aquellas presunciones mias, aquellos

temores de que luego sirviese para otra cosa, podían tener al-

gun fundamento Porque se iba a abrir el 'Casino y se decia que

se iba a jugar, ¡ah! entonces es cuando yo llame la atencion

del señor Gobernador civil de cuya correccion no hay que hablar.

Desde luego Ein titubeos, sin ninguna clase de consin-eracion,

pensando yo en esa constancia del a licitud del aparato.= El

Sr. Fuentes Pila:¿El Gobernador de Gui puzcoa Sr. Muga gozó

siempre de la confianza no -17a personal siño Política del Sr.

_,alazar Alonso.= El Sr. Salazar Alonso: Si. Todos los Gobernado-

res la teniar, y el Sr. Muga a quien he tenido el honor de co-

nocer personalmente en aquellos dias, he tenido siehpre un alto

conce p to y una maxima confianza. Y actuó en misiones delicadí-

simas en aquel verano y respondio siempre a mis instrucciones,

aun con riesgo personal, como es sabido. Cuando Va ne puse al

habla con el acerca de este asunto, lo cum plimento inmediatamen-

te, creo que no transcurririan ni cinco minuto. No tenia yo,

pues, por que dudar de esta confianza.= El Sr. Fuentes Pila:

¿Recuerda si por parte del Ayuntamiento de San Sebastian, por

mision enco_endada a algun Diputado a Cortes de la 'rovincia

de Guipuzcoa, se realizaron ge5tiones oficiales cerca del Minis-

terio de la Gobernacion p ara r ue fuese autrrizado el juego en

aquella ciudad?.= El Sr. Salazar Alonso: Si. Vinieron a verme

comisiones. No recuerdo acompañadas de quien, tal vez del.

Alcalde, no , e acuerdo de que viniera ningun Di putado, es posi-

ble que nó. Yo les dije lo-siguiente: En cuanto el juego depen-

da de autorizacion del Ministro esta no la d6..Ahora biei, si

las Cortes dictan una ley reglamentandolo, yo naturalmente no
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tengo porque oponerme. Tios coMisionados invocaban razones de

vecindad; fue pub ,lica la p ampa±la que se hizo entonces. Ellos 'Sla-

bian que ni creterio era ese: que si la autorizacion debia Parti2

del Ministro mi negativa era rotunda..Lleve el asunto al Consejo

de Ministros, y por unanimidad se dijo que no era Posible autori.
-zar el juego.= 1 Sr. Muhor de Di e g : ¿El Sr. Salazar Alonso en
algun momento presto su conformidad, e s decir, puso el conforme

a ese aparato, no a que se jugara?.= El Sr. alazar Alonso: Pu-

d era ser.= El Sr. Muñoz de Diego: ¿Esa conformidad, constara er

el expediente?.= El Sr, Salazar Alonso; No lo s g ; no recuerdo H.

expediente. Me dieron cuenta de esto no se . si en una simple ins-

\\

tancia O en un exutdiente.= El Sr. Muñoz de' Diegol¿Recuerda si

,cuando llamo la atenion al Gobernador res p e -to d'e la . noticias

que tenia de are se estaba utilizando el aparato Stra p er1o, el

Gobernador le dijo:"Siccomo Va. sabe? .= El Sr, Salazar Alonso:

\no recuerdo; p ro se guramente no fueron esos los terminos. 2 ro-

iblemente la conversacion seria: no "como Vd'. sabe, sino se tr .

, del aparato tal".= El Sr. M"hoz de Diego ¿ La confaTmidade,
_

fue Pues, por que los tecnicos le dijerón que aquel aparato no s

parecia a ninguna ruleta y no representaba ningun jue go de azar?

El Sr. Salazar Alonso: _-_;xacto; p-ro advietiendo yo siempre que

cuando eso se pu.diera 'utilizar en explotacion de juego no lo au-

torizaba.= El Sr. M uñoz de Diego: ¿Al'Sr. Denzo no le dijo el

Sr. 5alazar Aloco en ninzun morento que diera autorizacion para

que se utilizara ese aparato?.= El Sr. Salazar Alonso: El Sr.

Benzo recibio instrucciones para que se cumplimentara ese acuer-

do mi° , con esas limitaciones y en forma que pudiera decir siempr

nre el Ministerio que no habla tal autorizacion.= El S. Gonza-

lez Lopez:¿ Tiene la bondad el señor Salazar Alonso de decir si

recuerda que el infor e del ingeniero a que se ha referido se

lo dio verbalmente o por escrito?.= El Sr. Salazar Alonso: Me
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dieron cuenta de el verbalmente pero naturalmente el informe

ibae scrito. I\_e dieron cuenta d el en eld espacho ordinario

diciendo: "Hay un informe del ingeniero que dice tal cosa".=

El Sr. Gonzalez Lopez:¿ Vio el,Sr. Salazar Alonso el informe=

El Sr. alazar• Alonso: Si, yo lo vi, pero no me detuveen su

lectura. Recuerdo de el lo que interesa al que ha d resolver

sobre el fondo del asunto.= El Sr. Ruiz Valde pehas: ¿Podria

dec±rnos el sehor Salazar Alonso si el expediente cre llevo

la Direccion General de Seguridad a despachar con el Ministro

de la Gobernacion figura en el resgistro de entrada del Minis-

terio, y despues de despachado se consigna en el de salida?.=

El Si. Salazar Aloriso: No lo, se. He de advgritir que la -orma

de despachar en el Ministerio ‘ de la Góbernacion es totalmente

distinta de la que se sigue en otros cargos que yo mismo he de--

semp ehado. Alli se reciben ›s cosus sueltas. Il sta es la reali-

dad. Eo es como en el Ayuntanien.to o en los Juz 'ados. Pense en

esto y si hub era tenido tiempo habria llevado a cabo una re-

gla-anentacion adminiFtrativa o procesal digamoslo asi, en el.<
Ministerio de la Gobernacion.= Leída por si esta declaraciön

'y hallandola conforme se afirma y ratifica en lo manifestado,

firmanola con el Presidente y Secretario de la Comision.= R.

Salazar Alonso.= -El Secretario Gonzalez Lopez.= Rubricadös
.•

DECLARACION DE PON RICARDO SAMP7R ANTE LA COMTSION PARLAYNnRIA.=

embrete del Congreso de los Diputados.= En el alacio del

Gongreso a 'einticinco de octubre •de mil novecientos treinta y

cinco, comparece expontanamente el Sr. Diputado Don Ricardo
Samper ante la Comision parlamentaria enea gada de .entender en•

la denuncia formulada sobre consesion de autorizaciones permi-

tiendo el juego, y Manifiesta lo siguiente:. = Me interesa hacer

constar ante to,o que no conozco ni he visto nunca al Sr.

Strauss, ni siquiera he oido mentar su nombre hasta que comenzo

a hacerse publica su denuncia.= Un dia del verano de mil novecien-

tos treinta y cuatro que no puedo precisar, recibi siendo Jefe

del Gobierno la visita de Don Sigfrido Blasco. Manifesto que

.:11)7
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a los fines que en este sumario se persiguen.= Leida la "'presente

que ha durado trei ta minutos la ratifica y firma con S.E. y Sr.

Aboado Fiscal, bny fe.= Bellon.= E. Vaquero. = Alfonso Palma.=

-'7 icolas Cortes.= Rubricados  
DECLA"ILCIO: DL-, DON RICARDO SAL21), IBAI.EZ.= En Madrid a quince de N viembre

de mil novecientos treinta y cinco. = Ante el Juzgado co n parece el
que expresa llamarse Don - Ricardo -amper Ibahez y reunir las cir-

cunstancias siguientes: edad 54 años, estado casado y profesion

Abogado ... no ha estado procesado ... que es vecino de 1,:adrid cc

domicilio en la calle e Francisco Giner numero 17 ... = DIJO:
I
1 Que ratifica en '-- o la declarador que presto ante la Comí-

•sion Parlamentaria l'el veinticinco de U ctubre pasado de la cual se

le da lactura y a instancias del Sr. Juez aclara que su cantes

tacion a la pregunta del 'ocal de la Comis l on Sr. Fuentes Pila

donde menciona el nombre de , Don Aurelio Lerròux no implica el su-

puesto de que le hablase nunca dicho Sr. Lerrcux del a sunto ya

que Don Aurelio Lerroux no le ha hablado jamas de este asunto ni

de ningun otro pues el declarante no ha tenido trato con él sal-

vo el estrictamente reducido al saludo. Que la impresion que le

hizo la visita de SigfAdo Blasco fue realmente de incomodidad

oorque estaba des_a-hando enaquel momento el presupursto de Justl

cia con anuencia del Linistro de este J-e partamento y del de Ha-

cienda, y hubo de suspender un instante su labor para atender al

Sr. Blasco cosa que hizo con g an rapidez y sin dar importancia

al asunto que le llevaba. = Leida la presente que ha durado quin-

ce 'minutos la ratifica y firma con S.E. y Sr. nbogado iscal prc-

sente eneste acto doy fe.= Bellon.= R. amper. = Alfonso Palma.=

Nicofias Cortes.= Rubricados  

IARACION DE DON RAFAEL SALAZAR ALONSO.= En IYadrid a quince de Noviem-

bre de mil noveciehtos treinta y cinco. = Ante el ,Juzgado comparece
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1 que expresa llamarse Don Rafael Salazar Alonso y reunir las

circunstancias siguientes: edad 39 años, estado casado y profeion

Abogado que es vecino de hadrid con domicilio en la calle de

enova numero quince DIJO: Despees de ieira la declara-

clon que presto ante la Comision Parlamentaria el veinticinco

de octubre proximo pasado: que en Primer termino tiene que hacer

constar que comparecio expontaneamente ante d cha Comision la

que no exhibio al declarante -in-una clase de documentos ni co-

mo'se ha visto le sometio a un interrogatorio previo por lo que

se limito a exponer cuanto reevrdaba leftro sin cumpulsarde detalles

ni referirse a hechos concretos no siendo de extrañar que fiudoe-

ra tener alguna confusion en primer terrIeno por 'el tiempo transcu-

rrido y en segundo lwar porque las circunstancias del JAAlisterio

sobre todo en aquellos dias -n los que la atencion del declaran-

te estaba requerida por gravisimos problemas de Orden publico

no permiten el recuerdo exacto ni de d tal les de expediente. Pos-.

teriormente conocedr ya por la publicacion ya que de ella e

ha he4to de la denuncia del Sr, Strauss y Por exhibicion de los

expedientes Que se le hixo en la Secretaria de la Camara ha po-
 •

dido compulsar algunos datos con asuntos de su archivo y por lo

tanto sin que a p arezca contradlocion con lo declarado ante los

señores Diputados podra ahora perfilar algunos f e los detalles

que en la declaracion se contienen. Asi por ejemplo no ha conoci-

do nunca al Sr. Strauss y al ver sus fotografias en la urensa

afirma ya sin duda'alguna que no estuvo nunca en su despacho ni

tampoco vuando se le mostroeel a parato. " ue no pu :n en ninguna

parte su conforme con los dictamenes y antes al contrario decre-

to de 9U Puño y letra su no co nformidad con la aitorizacion que se

solicitaba. Que la conversacion sost e nida con el Sr. Muga se refi-

rio por parte de él a lo informes tecicos de la ireccion Ge ne-

.ral de Seguridad pero rió a ninguna autorizacion ministerial y que

zu orden fue terminante para que na se jugara. ,‘,.ue es verdad que

al conocer los dictamenes de la Direccion General de Seguridad

poraue de ello le dio cuenta el Sr. Subsecretario el . declarante ma-
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rífeto Que no se podia denegar ór dicho declarar ilicito un

parato que se gun los tecnicos no constituia juego rohibido pe-

ro q e si esa declaracion no era dable entraba en sus faculta-

- es orhh'bir su utilizacion Porque Podía utilizarse un aparato

inocuo con f. ines de juego cuya rrohibicion mantenía el declaran-.

te con tn'o rigor como era 15ub1ico y notorio. Basaba su creen-

cia en que en efecto se podia tratar de un aparato de calculo
.

p ero colocadó en lugares publicas de recreo el calculo se hacia

imposible y. se convertía con la ruleta cuyo uso no estaba dis-

puesto a tolerar. Vio el declarante en efecto el aparato en un

ante des pacho o pasaillo porque le llararon para que lo examina-

\\
ra por si mismo a lo que entendio que no se podía negar por

cuanto ae constaba que se tomeban toda clase de garantías pan

no resdlver con ligereza este asunto y creyo que le exhibicio2
,

ra una gara -Dtía mas. N se llevo el anarato clandestinamente

ino que preserciaron tanto el porte cono su fugaz funcionamient

guardias civiles y diversos funcionarios que entraban y sal.ian.

declarante no pudo decir como era cse aparato porque no enticl

dc nada de eso ovo unas las palabras q ue se cecia ingeniero o

tecnico mecanico y se retiro sin ocuparse mas del asunto. Cuando

el T)-Ireetor de beguridad le llevo un numero de La Voz en el que

se deia que se habla abierto .aa Casino de San Sebastian y en el

func , onaba el aludido aparato o iba a funcionar porque recuerda

que el Casino no estuvo abierto sino un par ('e • horas mostro su

as-mbro el r'eclarante y su indignacion y fue entoces cuando llam

el que habla al Gobernador de San Sebastian y sostuvo con el la

conversaCion antes referida por entoces, su camapana contra el -

juego era tenaz y cöntinüada y a si se lo hixo 'aber a cuantas

'comisiones le visitaron y a ello res ponden una serie de medidas

energicas que se adoptaron durante aquel verano ordenandoa la

Policía que vigilara incluso domicilios particulares como así
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dilas inclu go a posibles sustitutivos de ruleta. se volvio a

° cunar de semejante asueto haciendo constar por ultimo que al

declarante nadie le haelo en favor de la autorizacion del j ego
.•

dd que se trata.= Con vista del ex pediente instruido en la Di-

reccion Reneral de seguridad mmero 63039 y a preguntas del Juz-

gado manifiesta: Que citado exuediente lo vio omo antes Da mani-

festado en la Secretaria de la Camera y cree recordar que ento-

ces formaba un tomo es decir, que el ultimo p liego donde consta el

informe del -eetrado y en fin su resolucuon estaba unido a lo de-

mas o asi lo creyn ver: antes no ha ia visto elexnediente sino

que del mismo se le habä,a dado cuenta Principalmente del informe

de los tecnicos y cuando decidio resolverlo puso de su puño el

acuerdo que alli consta que bien pudo ser firmado y fechado en

trece de septiembre de mil novecientos treinta y cuatro aunque

solo figura el numero tres y antes un punto que parece inicial del

uno; recuerda tambien que al ver el expediente en la nr e pia Came-

ra advirtio no estar firmado uno de esos informes cosa que antes

no nudo ver advertido sino que reitera que no lo vio sino que le

dieron cuenta. (ue fue Subsecretario con el declarante Don Eduardo

l enzo con quien tenia y tä.ene intima coruenetracion y -n e cuerda q

que en alguna ocasion Benzo le hablo nor otra instancia presentada

por Strauss reiterando el des nacho de su ex ediente, instancia de

la que le dio cuenta y con tal motivo cambio irpresion con el

Subsecretario reiterandole su idea o sea que tor el pronto no

podia la autori:azion para un ' a parato que los informes tecnicos

decían legal pero que tam poco quería autorizar su utilizacion ex-

presamente nor lo cual unicame-te podia decirse pero est'- sin

resol-cion al ceuna del que habla que emerja- siem pre reservarsela

que orvvia de ensayo y con caracter general. podi con limit-cio-

nes utilizarse el aparato 7 esto es lo que cree que podíao

pudo comunicar uarticularrente el Sr. Benzo. ue la Direccion Ge-

neral de Seguridad despachaba sus aauntos autonomamente con el que

habla y este expediente debio llevarlo el Director razon por la

cual no rgistrara en €1 registro del M lylisterio. En el sistema
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de des pacho de este era freduente que se entre :aran instancias

Peticiones al Ministro o Subsecretario sin pasarse por el Regi

tro. Que recuerda que solo en una ocasion - hubo de hablarle Aur

Lerroux interesandole el des pacho del asunto del aparato pe-

ro sin indicarle directa ni indirectamente que lo hiciera en u

o en otro sentddo y a esto no le Cio grab importancia porque rn.

tenia nada de particular que se le pidiera la resolucion del e

pediente; sabe que 21 memo efecto tamb en Aurelio lo intereso

alguna vez del Subsecretario. Cerca del declarante no ha hacho

gestion al guna relacionada con este asunto Santiago Vinardell

y ha de hacer notar cuc don Juan Pich y Pon a quien por el car-

go que tenia oficial vio bastantes veces jamas le hablo de ese

asunto. Al acordar la suspension del funcionaiento del Stra-

)erlo se lo indico el declarante al Sr. Samper, a la cazan Pre-

sidente del Consejo de Ministros y este hubo de decirle "duro,

duro con ellos" sin mas conversacion sobre ello. Es abso-utame

te falso cuanto se refiere al supuesto obse quio de un reloj al

declarante.= Leida lapresente que ha durado una hora y diez mi

tos la ratifica Y firma con S.E. y Sr. Fiscal tresente doy fe.e

Bellon.= R. Salazar Alonso.= Alfonso Palma = Nicolas Cortes.=

Rubricados

-''

,

DECLARACION DE DO SIGPRIDO BLA c CO IBPSTEZ BLASCO.= En Madrid a quince de

Noviembre de mil novecientos treinta y dinco. = nte el Juzgad-

comtarec e (1 que expresa llamarse Don Si frido Blasco Ibahez

Blas o y reunir las circunstancias siguientes: edad 33 ahos, e:•

tado casado, y trofesion periodista ... no ha estado procesado

.. que es vecino de Valencia con domicilio en la calle Juan dr

.l uttria numero diez ... = DIJO: Con vista de la de larucion ere

tada ante la Comision Parlamentaria con fecha veintinco de Oct

AdIJ
bre pasddo dice: Que reconoce esa declaracion por ser la que
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